
 
 

            

 

 

 

 

『 環境整備の大切さ 』 

校長 大澤道明 
  
記録的に早い梅雨明けであった今年、学校は今月２１日から４２日間の夏季休業に入ります。 

既にバスケットボール部の遠征は終了していますが、１５日（金）にはバレーボール部、２０日 

（水）からは野球部、２１日（木）からはサッカー部がそれぞれ遠征に行きます。３年生にとっては 

最後の公式戦となり、気合の入り方も違っていることでしょう。結果だけではなく、「十分にやり切 

った！」という気持ちが残るような大会にしてほしいと願っています。 

 さて、１０日（日）には参議院議員選挙の投開票が行われました。しかし、８日（金）の正午前、 

街頭演説中であった安倍元首相が銃撃を受け死亡するという、あってはならない事件が起きてしま 

いました。どんな理由があっても人の命を奪うことは許されません。警備体制の課題も議論されて 

いますが、同じような悲惨な事件が２度と起きないためにも、より安全な環境整備が不可欠になる 

ことでしょう。改めてご冥福をお祈りいたします。 

 減少し始めていた新型コロナウイルス感染者数ですが、新しい株での感染力の強さや、行動面で 

の少しの気持ちの油断からなのか、ここにきて増加傾向になりました。我慢に我慢を重ねてきてい 

る私たちですが、どこまで制限の中で生活をすればよいのか、精神的な疲労も当然のように出てき 

ています。願わくば、思う存分に夏の季節を楽しみたいところですが、これからの長い人生を考え、 

もうひと頑張りしなくてはと考えています。上京等する際には、感染対策をお願いいたします。 
 
～ ファームおじゃりやれ日記③ ～ ※土いじりと学習環境づくりの接点に向けて 

 ６月１９日（日）に植え付けをしたネリたちは、ここにきての太陽光や害虫対策の努力が功を奏 

したのか順調に育ってきた。例年、生徒数に合わせた数のネリの苗を植えてきたが、今年は育成環境 

を変えるために畝を３か所、向きも９０度変えてみた。またメンバーが増えたこともあり、収穫数を 

増やすために苗は約４５本を植えた。しかしここにきて成長に変化が見え始めている。３か所の畝 

の場所によって見るからに成長度が違っているのだ。ポットから植え付けた時には大きかった苗も、 

場所によって成長が逆転されている。ある休日の日に、数回観察に行ったときに気が付いた。ファー 

ムおじゃりやれの畑は３方を防風林代わりの樹木が囲っているが、場所により日照時間の差があっ 

たのだ。また、午前と午後の太陽光の強さにも影響しているのではと感じている。同じ種から育成し 

ても、育てる環境が違えば成長速度も違うのだと畑の素人ながらに悟った。これは生徒の育成と同 

じように思う。特性（必要）に応じた肥料（学習）と、必要に応じた日照（環境）が必要なのである。

そして目には見えない根っこの育成こそが大切なのだと考える。大きな花を咲かせるために。 
 

長い夏休みが始まります。何より健康が大切です。楽しい夏休みをお過ごしください。 

そして、家族での語らいを増やしてくださるようお願いいたします。 
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６月２４日（金）に三原学園全体での小中交流会を実施しました。 

三原小学校児童会の代表委員と三原中学校生徒会の役員が一緒に 

なって企画・運営に取り組み、準備してきました。前半は生徒会が 

考えたレクリエーションで「もうじゅうがり」ゲームを行いました。お題 

に沿ってグループを組み、その中でお互いに自己紹介をしあう活動でした 

が、中学生が小学生をリードしながらグループを組み、盛り上げる姿が見 

られました。後半は、児童会発案の借り物競争を、小中合同の縦割り班で行いました。そこでも、小学生

の低学年の児童に道を案内したり、「ゆっくりいこうね。」と声を掛けたりする中学生の温厚な態度に感心

しました。三原学園全体の絆が、さらに深まった会になったと思います。        【生徒会担当】 

                              

 

 

８月２８日（火）の午後に、都立八丈高校へ行ってきました。 

はじめに八丈高校についての説明を聞き、その後、授業見学と施設見学をしました。事前に高校につい

て知りたいことや疑問点を考え、３年生のこの時期だからこそできる質問をしてきました。 

以下、生徒の感想です。                                                       【３学年主任】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・ 部活動について、どのくらいの割合でやっている人がいるの 

か、部活動に入ることのメリットなどが分かった。 

・ 行ってみたいところや行ってみたい科が見つかってよかった。 

・ 今の自分の課題や頑張ったほうがよいことが分かった。 

・ １年後の学校生活がイメージできる学校見学だった。 

・ 八丈高校で勉強がしたい、八丈高校の部活で頑張りたいこと 

をもっと探して受検したいと思った。 

・ 家政科・園芸科に行きたいと思っている人は、好きでやりたいと思っている人でないと、途中で 

やめてしまうことが多いことが分かった。 

・ 友達が行っているから行く、ではなくて、自分がしたいからここに行くという意志が大切という 

ことが分かった。 

・ どの科にもメリット・デメリットがある。自分に合う〇〇制 

や〇〇科を高校に入るまでに見つけていきたい。 

・高校選びは大変だけど、見学してみると学校の雰囲気が分かっ 

て決めやすいと思った。 

・高校は自分から「学びたい！」と思う姿勢が大切だということ 

が分かった。きちんと目的をもって科を選択するようにしたい。 

高校生になるのがさらに楽しみになった。 

 

 



 
 

 
 

7 月 5 日（火）の５・６校時に、末吉温泉「みはらし 

の湯」で奉仕活動を行いました。 

全校生徒が二つのグループに分かれて、お風呂場の床 

や鏡、排水溝の汚れなどを落としました。少し蒸し暑い中での作業で、汗を 

かいている生徒が多かったのですが、休憩時間もそこそこに一生懸命清掃を 

続けていました。生徒たちの頑張りもあり、予定していた時間よりも早く作 

業を終えることができました。 

生徒の感想には、「普段見えない働きを 

体験して、身をもって裏での仕事の大変 

さが分かった。」、「何らかの形で貢献できたらいいなと思う。」などと 

書かれてあり、生徒自身が住む地域への感謝の気持ちと地域貢献に 

ついて考えられた有意義な活動になったと思います。 

末吉温泉の職員の皆様には、お忙しい中、熱心にご指導いただき、

どうもありがとうございました。          【進路学習指導部】 

 

 

 

 

文化庁主催の「文化芸術による子どもの育成事業（芸術家の派遣事業）」 

が、１年生・３年生を対象として、７月７日（木）に行われました。 

今年度は、室内楽（木管５重奏）で世界の音楽等を鑑賞しました。 

 当日は、鑑賞に加えて指揮体験があり、生徒が何名か体験をしました。 

一人一人の指揮に合わせて、木管五重奏の曲が流れ、普段できない貴重な 

経験ができました。今回の鑑賞を通して学んだことを、今後の音楽的な活 

動に生かしていけたらと思います。                【音楽科】 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７月１３日（水）５校時に、全校道徳として「心の教育」を行いました。「つらい思いをしている時に、 

自分で抱え込まずにストレスを発散する方法を知ること」をねらいとして、学年を超えてのグループで活 

動を行いました。ストレスの発散方法について話し合う中で、「そういう方

法もあるんだね。」や、「それでやってみよう。」などという声を聞くことが

できました。生徒の感想の中には、「自分を守るため、人を守るためにでき

ることがたくさんあると感じた。」、「周囲の人に助けてと伝えることは、大

切なことだと感じた。」、「助けて。と友達に言われるような人に 

なりたいと思った。」、「ストレスに対して自分に合った対処法を 

見つけたい。」といった記述があり、心の教育で学んだことを自 

分の言葉で表現できていました。         【生活指導部】 

生徒の感想より 

〇 指揮者はただ棒を振るのではなく、演奏者のことを考えたり、強弱 

やリズムを変えて聴いている人を楽しませたりなど、指揮者にも大き 

な役割があり、それを意識して指揮をやっていきたいと思いました。 

〇 いろいろな楽器の歴史について知れました。他にもオーボエとファ 

ゴットは吹くときの力加減が難しそうだったり、ホルンは長さが４メ 

ートルもあることを初めて知りました。  



 
 

 

 

 

夏休み明けの９月１０日（土）９：００～１１：２０に、意見発表会を行います。今年度は、新型コロ

ナウイルス感染症対策を十分に行ったうえで、八丈町多目的ホール「おじゃれ」で開催します。１学年が

「自分」、２学年が「人権」、３学年が「社会」のテーマをもとに、生徒それぞれが意見文を書き、発表し

ます。現在、発表原稿の作成や読みの練習など、夏休み中の完成を目指して準備を進めているところです。

自分の考えや思いがよりよく伝わる発表ができるように、ご家庭でも温かい励ましとご支援をよろしく

お願いします。 

今年度のスローガンは「表現～２７人の未来を～」に決まりました。それぞれの考えを深めて練り上げ

た意見文を堂々と発表する生徒の姿を、どうぞご覧ください。               【文化行事担当】 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
〈８・９月の主な行事予定〉 

日 月 火 水 木 金 土 
7月 31日 8月 1日 2日 3日 4日 5日 6日 

7日 

 

8日 

学校閉庁日 

9日 

学校閉庁日 

10日 

学校閉庁日 

11日 

山の日 

12日 

学校閉庁日 

13日 

14日 15日 16日 17日 18日 19日 20日 

21日 22日 
記録会練習 

23日 
記録会練習 

24日 
記録会練習 

25日 
記録会練習 

26日 
記録会練習 

27日 
芝生ﾎﾞﾗﾝﾃｨｱ 

28日 
 

29日 30日 
 

31日 
夏季休業終 

9月 1日 
始業式 大掃除 
避難訓練 
職員会議 

2日 
 

3日 
 

4日 
 

5日 
 

6日 
 

7日 SC 
ミニ記録会 
職員会議 

8日 
意見発表会ﾘﾊｰｻﾙ 

9日 
専門委員会 
 

10日 
意見発表会 
(ホールおじゃれ) 

11日 12日  
朝のつどい 
生徒会役員選挙公示 
安全指導 

13日 SC 
 

14日 
小中合同職員会議 
社協学習教室 

15日 
考査前 7時間授業 

16日 
考査前 7時間授業 

17日 
 

18 日 19 日 
敬老の日 
Ｐ連球技大会 

20 日  
考査前 7時間授業 

21 日 SC 
中間考査 
職員会議 
 

22 日 
中間考査 
地域交流会 
 

23 日 
秋分の日 
芝生ボランティア 

24 日 

25 日 26 日  
朝礼 
授業改善推進プラン
開示 

27 日 SC 
生徒会役員選挙ﾘﾊ
ｰｻﾙ 

28 日 
1 年校外学習 
小中会 
社協学習教室 

29 日 
生徒会役員選挙 

30 日 
記録会前日準備 
 

10 月 1 日 
陸上競技記録会 
(大賀郷中学校) 

＊ SC：スクールカウンセラーの勤務日 
 

お子様の様子が気になるときは学校へご相談ください。（学校７－００５７） 

学校閉庁期間中に学校に連絡がつかない場合は、八丈町教育委員会（２－７０７１）にご連絡ください。 

〈学校以外の相談窓口〉 

☆八丈町教育相談室(2-0591)        ☆東京都いじめ相談ホットライン(03-5331-8288) 

☆東京都教育相談センター(03-3360-8008)    ☆東京都児童相談センター(03-3202-4152) 
   

      

 

 

当日、ホールのステージに掲げる横断幕の原画です。（デザイン：文化行事実行委員長 3年大澤美夕作） 


